
“以房养老”更须向“以房养家”扩展
□汪昌莲
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“课桌椅高度”
不应输给孩子成长的速度非常道

多数90后依然把房产
作为首要财富追求目标

多数 90 后依然把房产作为其首要的财富

追求目标，占比达62%，明显高出其他年龄组选

择房产的比例。房产依然是父母希望传承给下

一代的主要财富之一，而子女希望从父母继承

的三大财富全部为精神财富，依次为：和睦的家

庭关系、健康、合家安康。 @中国青年报

□郭元鹏

热点冷评

官网“奇葩回复”
就该严肃查处

□赵连卿

微声音

喝维生素C泡腾片并不能防治感冒？

专家介绍，泡腾片里的维C含量很少，大概

在9-10毫克。当人体受细菌感染时，就会产生

大量的氧自由基；因为维 C 本身有抗氧化的作

用，所以会减轻这些氧自由基对人体的损害，但

是它只能起到辅助作用，并不能直接防治感冒，

没有证据表明它能直接防治感冒。@央视新闻

重庆市民王先生的

小孩今年初中二年级。

他告诉记者，儿子现在

身高 1.65 米，在班上属

于身高中等水平，高的

同学身高已超过 1.75 米

左右。然而他在开家长会时发现，班

上的桌子都一样高，孩子坐着很不舒

服。专家指出：如果课桌椅和学生的

身高不匹配，会影响小孩的视力，还

是导致脊柱的变形，不利孩子的健康

成长。（9月11日《重庆晚报》）

课桌椅的高度其实不是小问

题。然而，我们会发现，很多学校的

课桌椅都是“不知道成长的滋味”。

一年级到六年级的课桌椅的高度没有

什么区别。而实际上即便是一个班级

里的孩子，一个年龄段的孩子，身高

也有很大区别，有的孩子生长速度

快，还坐在“低矮的课桌椅”上，确实

很不舒服。

课桌椅的高度，真的没有要求

吗？事实上是，国家有关部门十分关

注课桌椅与学生身高匹配的问题。根

据我国青少年的身高情况，国家有关

部门早就发布了《学校课桌椅功能尺

寸》国家标准，规定了 11 种大小型号

的课桌椅，要求学校根据该标准，为

青少年选择合适的课桌椅。然而，由

于一些地方，不想加大投资的力度，

再加上不想麻烦，导致了课桌椅几年

都没有任何变化的情况，有的学校甚

至是一年级的课桌椅一直跟随孩子到

了六年级。无论出于什么样的目的，

无论存在什么样的困难，“课桌椅不

成长”的问题都需要引起高度关注。

笔者以为，教育主管部门应该加

大查处力度，对学校使用的课桌椅来

一次到位检查，看看哪些学校的课桌

椅没有跟随孩子的身高一起成长？

发现问题就要整改问题，不能因为一

张小小的课桌椅，影响了孩子的健康

成长。当然，还需要考虑学校的实际

困难，资金不足的政府财政应该给予

帮助。总之别让孩子的课桌椅与身

高不匹配。

孩子的健康是最重要的事情。

孩子的个头已经成长了，课桌椅的高

度不能还是“原来的模样”。再说了，

尤其是到了青春期的时候，孩子的身

体生长发育变快，课桌椅岂能还处于

“没发育”的状态？

“以房养老”是否划算？“以房养

老”试点遇冷为何还要在全国开展？

“以房养老”能走多远？——日前，银

保监会发布了《关于扩大老年人住房

反 向 抵 押 养 老 保 险 开 展 范 围 的 通

知》，将“以房养老”保险由原来的试

点城市，扩大到全国开展。一时间，

“以房养老”再次引发社会热议。（9月

11日《人民日报·海外版》）

所谓“以房养老”，即“老年人住房

反向抵押养老保险”，老人在参保后，

将房产抵押给保险公司，由专业的评

估机构对房产进行评估，保险公司将

定期向老人支付养老金直到老人去

世。当老人身故后，保险公司再将房

产处置所得偿付养老保险相关费用，

剩余金额将返还给老人的继承人。

对于这种新型的养老模式，国家

做出了制度安排，公众也寄予厚望。

但从北京、武汉、上海、广州等城市试

点情况来看，效果难尽如人意。只有

个别保险公司推出了“以房养老”产

品，而全国范围内只有99户家庭、139

位老人完成了承保手续。老年人参与

率之低，超乎想象。同时，调查显示，

超过五成受访者不看好这一政策。再

者，超过三成受访者担心，房子抵押

后升值老人会吃亏，表明“以房养

老”，还存在一定的缺陷。特别是，相

比之下，受访者更青睐于“谁养老谁

继承房屋”和“卖大房买小房，用差价

养老”这两种养老方式。

可见，“以房养老”若想全面铺开，

须走出小众情结，增殖更多利益保

障。换言之，“以房养老”，更须向“以

房养家”扩展。首先，政府有关部门

应该有完善的政策规定并做好监管，

不断完善相关的配套措施，使其成为

公共养老的有力补充。同时，提高受

益面，实行“以房养老”向“以房养家”

转变，房屋变现后，不仅用于养老，还

可以用于子女创业、孙辈就学等。特

别是，逐步扩大抵押房产的范围，将

其他类型的不动产，如商业类的房

产、共有产权住房、农村宅基地房产、

农村家庭承包的土地使用权等列入抵

押范围，以便解决更多老年人的收入

问题。

政府网站咨询“光荣军属”事宜，回复“去银

行升级”。8月27日，记者从陕西省西安市雁塔

区纪委监委获悉，因为这一条“奇葩回复”，网站

具体责任人及科长受到警告处分，区政府办副

主任受到诫勉谈话。同时，分管副区长登门致

歉。（9月11日《 中国纪检监察报》）

政府网站是政府对外宣传的重要窗口，也

是政府与百姓沟通交流的有效渠道，还是架在政

府和百姓间的“民心桥”。为此，政府部门不仅要

建好网站，还要发挥好利用好网站的作用，尤其

是面对百姓咨询的问题，更应该做到不推诿、不

扯皮，及时答复，这不仅是方便百姓办事的需要，

更是树立政府部门良好社会形象的需要。

事件中百姓通过政府网站咨询“光荣军属”

的事情，按理说工作人员依据相关规定回复就

可以了，让人意想不到的是其答复竟是“去银行

升级”，如此牛头不对马嘴的奇葩回复让人无

语，这不仅反映了政府部门和工作人员作风不

实的老问题，也是没有将百姓的冷暖放在心中

的体现，忘记了为民服务的初心。政府网站奇

葩回复，看似小事一桩，但其杀伤力巨大，其不

只会寒了百姓的心，还在无形中损害了政府部

门形象和社会公信力。如果不能及时纠正和处

理，试问今后谁还会信赖政府网站呢？

当地纪委监委对相关人员进行严肃处理，

不仅彰显了坚决纠正不正之风的决心，也是给

所有政府网站的一记警钟。这次对相关责任人

员的处理，有几个亮点值得关注。其一，当地没

有护犊子，以往不少地方政府暴露问题后往往推

给临时工，反观当地坚持以事实为依据，让人信

服；其二，责任处理做到了公开公正和透明，既有

直接责任人的处理，也有分管领导的处理，而且

分管区领导还登门致歉，说明板子真正落到具体

责任人身上了；其三，在政府网站公开道歉，主动

承认错误，还剖析了原因，做到举一反三，真正起

到了警示作用，实现了治病救人的目的。

总之，当地严厉惩处奇葩回复的做法，值得

学习和借鉴。对奇葩回复，就应该毫不留情地

举起板子，如此才能重塑政府网站的公信力，才

能给百姓一个公正的交待。

人长桌不长 王恒/漫画


